
migajas en cada elección, aunque vale la pena 
darle el beneficio de la duda a la nueva diri-
gencia presidida en la entidad  por la diputada 
DAYLÍN GARCÍA RUVALCABA, y a nivel 
nacional por JORGE ÁLVAREZ MAYNEZ. 

- - 
Ya son dos diputadas locales, entre 
ellas ALEJANDRA ANG y una di-
putada federal, las que traen la mira-

da puesta en la alcaldía de Mexicali, en tanto 
que a la diputada federal NANCY SÁNCHEZ 

ARREDONDO también le late fuerte el cora-
zón por suceder a NORMA BUSTAMANTE. 
 
Se desconoce si la gobernadora ya dio el dis-
paro de salida para que morenistas de cual-
quier sexo se lancen por los huesos de elec-
ción popular que estarán en juego en 2027, 
pero es un hecho que varios y varias ya 
empezaron a “trabajar” con ese fin, llevan-
do a cabo “reunioncitas” con dirigentes de 
colonias populares y comunidades rurales. 

- - 
A cada santo se le llega su capi-
llita, dice un dicho, y se rumora 
que esto le puede pasar al con-

cesionario del estadio de béisbol profe-
sional, DIO ALBERTO MURILLO, de 
modo que se dice que después de la Se-
rie del Caribe que se realizará en esta ca-
pital, le pedirán la bola para que sea un 
consejo empresarial el que administre el 
Club Águilas de Mexicali, con facultades 

para contratar a jugadores que garanti-
cen un espectáculo digno de la afición, y 
no como en casi todas las temporadas en 
que el equipo emplumado ha dejado con 
amargo sabor de boca a sus seguidores. 
 
La concesión a MURILLO es por varios 
años, pero, aun así, es posible que lo “con-
venzan” para que renuncie a la misma sin 
necesidad de que desde el gobierno del 
estado le hagan manita de cochi.
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Entre la nume-
rosa comitiva de 
ensenadenses 
que viajó a la 
CDMX para es-
tar presentes en 
el informe por 
los primeros 100 
días de gobier-
no de CLAUDIA 

SHEINBAUM, estaba la alcaldesa 
CLAUDIA AGATÓN MUÑIZ y parte 
de su gabinete, el delegado de la Se-
cretaría de Bienestar, JESÚS ALE-
JANDRO RUÍZ URIBE y sus más 
cercanos colaboradores, la diputa-
da federal ROCÍO LÓPEZ GORO-
SAVE, el síndico en el ayuntamiento 
local, ELI OVIEDO DÍAZ, y los regi-
dores ANA LARA, EDUARDO VEGA 
ZAMORA y MÓNICA PRIMERO. 
  
Apenas concluyó el evento en el Zóca-
lo capitalino los contingentes rompie-
ron filas y tomaron rumbos distintos. 
  
Algunos aprovecharon para hacer tu-
rismo express en la urbe mexicana, en 
tanto esperaban los vuelos de regreso. 
  

AGATÓN MUÑIZ decidió quedarse 
unos días más en la CDMX, para 
atender una agenda de entrevistas. 
  
Entre sus compromisos, trascendió, 
estaba reunirse con varias empre-
sas que impulsan el uso del trans-
porte público a base de electricidad. 
  
RUÍZ URIBE, en tanto, llegó desde 
la tarde-noche del viernes a la ca-
pital del país acompañado de los 
delegados municipales de Bienes-
tar, ya que desde las primeras ho-
ras del sábado tenían programada 

una encerrona de diez horas con 
la secretaria, ARIADNA MONTIEL. 
  
Ya en tierras bajacalifornianas 
JARU retomó su agenda de ac-
tividades, entre ellas un encuen-
tro con periodistas de Ensenada. 

— — — 
El ex alcalde y hoy senador 

de la República, ARMANDO AYA-
LA ROBLES, tiene considerada en 
su agenda de enero, para ser pre-
cisos el día 22, una visita de traba-
jo por el municipio de San Quintín. 
  
Allá, según me comentaron, 
se reunirá con representan-
tes de los sectores productivos 
y la clase política de Morena. 
  
AYALA aprovechará también su vi-
sita al sexto municipio, para coor-
dinar los detalles previos a la gira 
que hará por aquellas tierras el 
presidente de la Cámara de Sena-
dores, GERARDO FERNÁNDEZ 
NOROÑA, y donde el legislador en-

senadense figura como coordinador. 
 ——— 
El sector privado recibió con 
manifestaciones de júbilo 

el anuncio emanado del gobier-
no federal, sobre el visto bue-
no al proyecto de la carretera al-
terna a la autopista Escénica. 
  
Le pregunté al presidente del Con-
sejo de Desarrollo Económico de 
Ensenada (CODEEN), HÉCTOR 
CONTRERAS LUENGAS, sobre 
el anuncio que hizo la presidenta 
CLAUDIA SHEINBAUM y esto dijo; 
  
“Buena tarde Alfredo, sin lugar 
a dudas es una buena noticia el 

anuncio, confiamos que se den 
los pasos necesarios para concre-
tar el proyecto.  Conocimos de la 
actualización del proyecto ejecu-
tivo en noviembre del 2023 y del 
manifiesto de impacto ambiental”. 
  
Así que habrá carretera alterna. 
Más de 3.5 mil millones de inver-
sión para hacer una realidad un re-
clamo de muchos años.

Por Alfredo 
Mendoza R.

ENSENADA.-

MEXICALI. - La go-
bernadora MARI-

NA DEL PILAR 
ÁVILA OLMEDA 
viajará de nue-
vo esta semana 
a la capital del 

país para estar pre-
sente en el Encuen-

t r o Nacional Municipal, 
que se llevará a cabo el próximo jueves. 
 
A este Encuentro están siendo convocados to-
das las gobernadoras y gobernadores, lo mis-
mo que todas las alcaldesas y alcaldes del país. 
 
Como se sabe, MARINA DEL PILAR y otros 
destacados funcionarios y políticos morenistas 
de Baja California pasaron lista de presentes en 
el informe por los primeros 100 días de gobier-
no de la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM. 
 
Por lo pronto, de Baja California ya 
confirmaron su asistencia para el jue-
ves, las 4 presidentas municipales y los 
3 presidentes municipales de la entidad. 

- - - 
La desbandada de militantes de Mo-
vimiento Ciudadano encabezada en 
Baja California por SAÚL DAVID 

GUAKIL es mucho ruido y pocas nueces, 
pues su fuga y la de sus seguidores, a MC ni 
lo beneficia, ni lo perjudica, sino todo lo con-
trario, o lo que es lo mismo, este instituto po-
lítico, tendrá que seguir conformándose con 

Al estilo de la desaparecida Judicial del Estado

No se sabe si son maleantes o guardianes de la ley

¡Aplausos! Habrá carretera 
alterna y eso lo aplaude el 
sector empresarial. HÉCTOR 
CONTRERAS, presidente del 
CODEEN, reconoció los be-
neficios que aportará ese 
proyecto carretero a la eco-
nomía regional.

Como en la antigua Policía Judicial del Estado, sin uniforme, desfajados, fodongos, 
cuachalotes, sin placa a la vista, y con pistola desenfundada y empuñada, andan 
“trabajando” algunos agentes de la ahora pomposamente llamada Agencia Estatal de 
Investigación , dependiente de la Fiscalía General del Estado, como el de la izquierda, 
de nombre RICARDO REYES GRIJALVA, comisionado en Homicidios. El otro, ENRIQUE 
ALONSO TRUJILLO MARTÍNEZ, quien fue jefe de Grupo en Homicidios, cuando RICAR-
DO IVÁN CARPIO fue titular de la FGE  y quien, además, fue director interino de seguri-
dad pública municipal en Tecate, donde nunca aclaró asesinatos al estilo de la mafia, 
anda muy “fashion”, con lentes oscuros y aunque trae en la chamarra el logotipo de la 
FGE, le colgaba del cuello una porta gafetes EXCLUSIVO para miembros del IMPERIAL 
COUNTY SHERIFF OFFICE (Oficina del Alguacil del Valle Imperial), evidentemente ha-
ciéndose pasar como elemento de la corporación norteamericana, sin el nombre de él 
a la vista. En una foto se observa como uno de ellos apunta con pistola al conductor 
de un automóvil, -familiar muy cercano , joven, y muy querido por el columnista- quien 
viajaba acompañado de su esposa. Uno de los elementos  abusivos videograbó a la pa-
reja, lo cual es un delito si la persona interrogada no está cometiendo un delito ni un 
hecho con apariencia de delito (el columnista cuenta con video). Está clase de hechos 
se están dando de manera frecuente a lo largo y ancho de la ciudad y su Valle, hasta 
afuera de sus propias casas las personas son molestadas, intimidadas y en algunos 
casos extorsionadas por agentes que, en lugar de defender a la sociedad, amparándo-
se en la “charola” y en las armas de fuego, creyéndose intocables y poderosos, per-
petran acciones anticonstitucionales en contra de la ciudadanía, rumoreándose que 
algunos de los agentes presuntamente tienen conexiones con el crimen organizado. 

ATROPELLOS Y ABUSOS DE  
LA POLICÍA DE LA FGE EN BC

¡Encuentro! El delegado úni-
co de la Secretaría de Bien-
estar en Baja California, JE-
SÚS RUÍZ URIBE, se reunió 
con periodistas del puerto. 
El funcionario avizoró tiem-
pos buenos para Ensenada 
con el gobierno de CLAUDIA 
SHEINBAUM.

El senador ARMANDO AYALA 
hará gira por el sur de la enti-
dad. A finales de enero coor-
dinará la visita de GERARDO 
FERNÁNDEZ NOROÑA por 
BC.

“Tenemos años esperando esta rehabilitación. 
Ahora, nuestra colonia luce más bonita, estamos muy agradecidos 
con la presidenta municipal por escuchar nuestras necesidades”, 
dijo ELVIRA HUANTE, a nombre de los vecinos beneficiados, en el 
evento donde la alcaldesa de Mexicali NORMA BUSTAMANTE, su-
pervisó la reconstrucción de la avenida Atotonilco, en la que se 
invierten 8.8 millones de pesos.

Entre la numerosa comitiva 
que viajó a la CDMX para el 
evento con CLAUDIA SHEIN-
BAUM, estaba la alcaldesa 
de Ensenada, CLAUDIA AGA-
TÓN, y parte de su gabinete.

¡Inicia el primer Foro de las Juventudes! La gobernadora MA-
RINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA destacó este evento como un espa-
cio histórico donde las y los jóvenes de #BC participarán en la cons-
trucción del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, liderado por la 
presidenta CLAUDIA SHEINBAUM. La voz de la juventud transforma 
el futuro, subrayó la mandataria, ya que es clave para construir polí-
ticas públicas que sigan transformando al país.


